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Protokoll:  19. Ordentlichen Generalversammlung des CBCS 
 23. April 2023 im Gasthof Schützen, Aarau, 10.00 Uhr 

 
Gemeinsames Mittagessen und gemütliches Beisammensein ab ca. 12 Uhr 

Anwesend Thomas Tschanz, Anlässe, Präsident 
Imelda Angehrn, Vize-Präsidentin u. Präsidentin ZuKo 
Jonas Walde, Anlässe 
Daniela Dennler, Kassierin 
Karin Hofmann, Sekretärin 

Mitlieder Mitglieder: 28 davon sind 26 stimmberechtigt  

Protokoll  Phillip Manger, Protokollführer 

Entschuldigt  

 
 
Traktanden: 

1.  Begrüssung 

2. Genehmigung Traktandenliste 

3. Wahl des Stimmenzählers 

4. Genehmigung des Protokolls  

 der 18. GV vom 20. März 2022 

5. Jahresbericht des Präsidenten 

6. Jahresbericht der Präsidentin Zuchtkommission 

7. Mitgliedermutationen 2022 

8. Jahresrechnung 2022 und Revisorenbericht 

9. Décharge-Erteilung an Kassier und Vorstand 

10. Festsetzung  

 a)  der Mitgliedsbeiträge 2024 

 b)  der Zuchtgebühren 2024 (Züchterbeiträge an den Gesundheitsfond, Zuchtstättenvorkontrolle, Wurfkontrolle 

und Körbeiträge) 

11. Budget 2023 

12. Rücktritte und Neuwahlen 

12.1. Rücktritt Daniela Dennler, Kassierin und Karin Hofmann, Sekretariat 

12.2. Rücktritt Isabelle Fleig und Agnes Ernst (Todesfall), Revisoren 

- Vorschläge des Vorstandes: Rebecca Klaus, Koppigen (Sekretariat) 

13. Anträge der Mitglieder: Anhörung Claudia Schwack / Tina Loretan 

14. Ehrungen 

15. Bestimmung Teilnehmer Delegierten-Versammlung der SKG vom 29.4.2023 

16.  Jahresprogramm 2023 

17.  Verschiedenes 
 

Protokoll  Phillip Manger 
Gartenweg 10 

CH – 5707 Seengen 
phillip@manger-mode.ch 

 



 

Protokoll – Continental Bulldog Club Schweiz - Vorstand  Seite 2/5 

 
 
 

 

 

Inhalt Diskussion/Beschlüsse   

1. Begrüssung  

 Der Präsident begrüsst die Anwesenden zur 19. GV. Er freut sich sehr, dass auch Hannes Zaugg, der 
ehemalige Präsident und Ehrenmitglied des CBCS dabei sein kann.   

2. Genehmigung Traktandenliste  

 Entscheid: Die Traktandenliste wird genehmigt. 

3. Wahl der Stimmenzähler 

 Entscheid: Raffaele di Monte 

4. Genehmigung des Protokolls der 18. GV vom 20. März 2022 

 Entscheid: Das Protokoll des Vorjahres wird nicht verlesen jedoch einstimmig genehmigt.  

5. Jahresbericht des Präsidenten 

 Der Präsident liest seinen Jahresbericht vor. Dieser ist Bestandteil des Protokolls und wird als 
PDF angehängt. Besonders hebt Thomas Tschanz den unermüdlichen Einsatz von Imelda 
Angehrn hervor; dank dessen schliesslich auch die vorläufige Anerkennung des Contis durch 
die FCI erreicht wurde. 
Traurig gedenken wir Agnes Ernst. Von ihr mussten wir am 12.12.2022 Abschied nehmen. Sie war 
Gründungsmitglied und langjähriges, fleissiges Mitglied im Vorstand und nachher auch noch in der 
ZUKO. Für den Jahresbericht gibt es einen Applaus der Versammlung. Der Präsident freut sich auch im 
2023 auf viele schöne Anlässe und Treffen mit den Contis und den Clubmitgliedern.  

 Entscheid: Der Jahresbericht des Präsidenten wird einstimmig genehmigt.  

6. Jahresbericht der Präsidentin Zuchtkommission 

 Ginette Hufschmid liest im Auftrag von Imelda Angehrn den Jahresbericht vor. Auch dieser 
wird dem Protokoll als PDF angehängt. 
Sie dankt allen Züchtern, die mit dem Ziel, eine gesunde Rasse zu fördern, arbeiten. 
Sie erwähnt stolz das Spitzenresultat des BOAS-Screenings. 
In 8 Zuchtstätten wurden mit 18 Würfen total 136 Welpen gross gezogen – 68 Rüden und 68 
Hündinnen!    
Die 15. Clubschau fand – nach einem Unterbruch von 2 Jahren - am 26. Juni im Salzhaus statt. 

 Entscheid: Der Jahresbericht der ZuKo wird einstimmig genehmigt.  

7. Mitgliedermutationen 2022 

 Karin Hofmann präsentiert die Mutationen der Mitglieder: 
Dieses Jahr haben sich bereits 36 neue Mitglieder angemeldet.  
Kündigungen und Streichungen können dem angehängten Dokument entnommen werden.  
 
Der CBCS zählt per heute 268 Mitglieder. 
Leider muss auch hier der Tod von Agnes Ernst erwähnt werden.  
 

8. Jahresrechnung 2022 und Revisorenbericht 

 Alle Teilnehmer der GV haben eine Jahresrechnung beim Eintritt erhalten. Der Bericht zur 
Jahresrechnung 2022 wird von Daniela Dennler vorgelesen und anhand der Jahresrechnung 
erklärt. Der Kommentar der Kassierin liegt als PDF bei.  
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Der Revisorenbericht wird von Isabelle Fleig vorgelesen. Ebenfalls beigelegt. 
 
Alle Fragen zum Abschluss wurden während der Revision mit Daniela Dennler geklärt. Alle 
Aktiven und Passiven wurden korrekt ausgewiesen. 
 Die Revisorin stellt den Antrag, dass die Jahresrechnung genehmigt wird und dem Vorstand Décharge 
erteilt wird.  
 
Daniela erklärt, warum es zu Abweichungen bei den Anlässen kommen kann. Es ist schwierig, die 
Anlässe zu budgetieren. Fixkosten bleiben in der Regel gleich. Die Einnahmen hängen jedoch direkt mit 
der Anzahl der jeweiligen Anmeldungen zusammen und sind so nicht gut abzuschätzen. 
Die Jahresrechnung 2022 ist ausschliesslich wegen des niedrigen Eurokurses ins Negative gerutscht.  
 
Der Präsident dankt Isabelle Fleig für Ihre Arbeit.  

9. Décharge-Erteilung an Kassier und Vorstand 

 Auf Veranlassung des Präsidenten bittet Isabelle Fleig die Versammlung um Handerhebung, falls die 
Mitglieder der Kassierin und dem Vorstand Entlastung erteilen wollen. 

 Entscheid: Die Décharge-Erteilung erfolgt einstimmig 

10.  a) Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2024 
b) Festsetzung der Zuchtgebühren 2024 (Züchterbeiträge an den Gesundheitsfond, 

Zuchtstättenvorkontrolle, Wurfkontrolle und Körbeiträge) 

 Frage aus der Versammlung von Herrn Imhof: Welche Kosten könnten in den nächsten 10 Jahren auf 
den Klub zukommen? Sind hierzu finanzielle Reserven vorhanden oder muss der Mitgliederbeitrag 
angehoben werden? 
Daniela und Ginette antworten: Die FCI interessiert sich v.a. für Statistiken, die wir sowieso regelmässig 
abgeben. Für weitere Projekte haben wir den Gesundheitsfond angelegt, der momentan mit 
ausreichend finanziellen Mitteln dasteht. Der Vorstand schlägt vor, die Mitgliederbeiträge vorläufig nicht 
anheben. Die SKG erhöht die Beiträge voraussichtlich 2024. Sobald diese Erhöhung in Kraft tritt, müssen 
wir wieder über die Jahresbeiträge reden.  

 Entscheid: Die Mitgliederbeiträge für das Jahr 2024 werden gleichgelassen.  
Die Zuchtgebühren für das Jahr 2024 werden gleichgelassen. 

11. Budget 2023 

 Ausführungen zum Budget 2023: Daniela stellt das Budget 2023 vor und weist auf einige Punkte hin. 
Gerne steht Daniela Dennler, falls gewünscht, für weitere Ausführungen zum Budget zur Verfügung! 
 
Aus der Versammlung werden keine Fragen gestellt.  
Auch Daniela Dennler verabschiedet sich aus ihrem Amt. Sie dankt Karin und Isabelle für die angenehme 
Zusammenarbeit und erwähnt speziell Imelda, ohne die es diesen Club und die tollen Contis nicht gäbe.  

 Das Budget wird anschliessend einstimmig genehmigt. 

12. Rücktritte und Neuwahlen 

 Rücktritt Daniela Dennler, Kassierin 
Rücktritt Isabelle Fleig und Agnes Ernst (Todesfall), Revisoren 

 Thomas dankt Daniela mit einem Blumenstrauss und überreicht ihr die Ehrenmitgliedschaft nach 10 
Jahren im Vorstand. 
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Im Moment haben wir noch keine Nachfolge für Daniela. 
Ginette Hufschmid erwähnt Stephanie Niederöst vom Boxerclub, die die Buchhaltung kostengünstig 
übernehmen würde. Daniela Dennler ruft jedoch zu einem gezielten Suchen unter den Mitgliedern des 
Clubs auf. Die Idee mit Frau Niederöst wäre nur eine Übergangslösung. Daniela bietet sich an, während 
des Übergangs zu helfen und die Nachfolgerin/den Nachfolger gut einzuführen. Das Kassieramt muss 
aber bis spätestens im Sommer 2023 neu besetzt werden. 
 
Karin verlässt den Vorstand nach 5 Jahren. Thomas dankt auch ihr mit einem Blumenstrauss für den 
grossen Einsatz. Karin wird ebenfalls zum Ehrenmitglied ernannt.  
 
Rebecca Klaus hat sich als Nachfolgerin für das Sekretariat zur Verfügung gestellt. Sie stellt sich der 
Runde vor.  
 
Isabelle Fleig hat 15 Jahresrechnungen revidiert. Sie verschiebt ihren Lebensmittelpunkt ins Ausland. 
Deshalb möchte sie ihr Amt abgeben. Auch Isabelle wird vom Präsidenten mit grossem Dank 
verabschiedet. 
 
Brigitte Scherrer und Daniela Dennler werden als neue Revisorinnen gewählt. 

 Entscheid: Rebecca Klaus wird einstimmig als neue Sekretärin gewählt.  
Entscheid: Brigitte Scherrer und Daniela Dennler werden als neue Revisorinnen gewählt. 

13. Anträge der Mitglieder 

 Anhörung Claudia Schwack / Tina Loretan 
 
Claudia Schwack liest ihren Text mit Verbesserungsvorschlägen vor. Es geht darin um die 
Homepage und Kommunikation innerhalb des Clubs. 
Thomas Tschanz nimmt Stellung zu den verschiedenen Punkten. Dabei fällt auf, dass sehr viel Arbeit auf 
dem Präsidenten lastet, da er fotografiert, textet, und die Inhalte auf der Website auch noch publiziert.  
Um ein evtl. Klumpenrisiko zu minimieren, stellt Hannes Zaugg den Antrag, mit einer kleinen 
Arbeitsgruppe eine «neue Homepage» zu kreieren.  
Thomas möchte jedoch zu den Punkten im Antrag zuerst Stellung nehmen.  
Ein Traktandum des Antrages dreht sich um Weiterbildung, Zuchtreglement und Fragen potentieller 
Züchter. 
Brigitte Scherrer bemerkt, dass jeder Züchter sich mit dem Zuchtreglement intensiv auseinandersetzen 
muss.  
Auch Ginette Hufschmid unterstreicht, dass viele Weiterbildungen und Züchterseminare innerhalb der 
SKG und in der Zusammenarbeit mit diversen Rasseclubs organisiert und auch auf der Homepage 
publiziert werden. 
Tina verlangt, dass an Körtagen alle Helfer gleich und gerecht «entlöhnt» werden.  
Verantwortlichkeit ist vorher nicht immer klar. Helfer müssen wissen, wer die Hauptverantwortung trägt 
und wie diese Person erreichbar ist.  
Imelda wendet sich an Claudia und stellt klar, dass die Verantwortung für die Körtage bei der ZuKo liegt 
und diese in all den Jahren kein Problem mit dem Rekrutieren von Helfern hatte.  
Jeder Züchter wie auch Deckrüdenbesitzer hat Anrecht auf ein kostenloses Login für die CBCS-
Datenbank. Er muss sich jedoch bei Thomas Tschanz für das Login melden.  
Hannes Zaugg stellt den Ordnungsantrag: Der Vorstand organisiert eine Arbeitsgruppe (siehe oben). 
Die Arbeitsgruppe behandelt die Punkte von Schwack und Loretan und erarbeitet konkrete 
Lösungsvorschläge, die dann z.B. an der nächsten GV präsentiert werden. 
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 Entscheid: Wir stimmen dem Ordnungsantrag zu. 

14. Ehrungen 

 CH Jugend-Schönheits-Champion Teipo des Brumes de Luberon von Carmen Rapold  
CH Jugend-Schönheits-Champion Haloa vom Greifenseeblick von Carmen Rapold  
CH Jugend-Schönheits-Champion Smartbulldox Fanta von Gaby Kalt 
CH Jugend-Schönheits-Champion Margeta’s Ondor von Cathrin Christian 
CH Schönheits-Champion Derek vom Greifenseeblick von Roland Juric 

  

15. Bestimmung Teilnehmer Delegierten-Versammlung der SKG vom 29.04.201 

  

 Entscheid: Christiane Zuber und Claudia Schwack 

16. Jahresprogramm 2023 

 6. Mai: Molosser Openair 
20. Mai: 10. Conti Plauschtag 
11. Juni : Klubschau 
ab. 24. August Worlddogshow, Genf 
September – Familien Tag in der Ostschweiz 
3. Dezember - Winteranlass 

  

17. Verschiedenes 

 Für die Worlddogshow in Genf werden immer noch Helfer gesucht.  
Bei Interesse auf unserer HP melden.  
 
Bitte Kopien der Stammbäume bei den neuen Würfen an Thomas Tschanz senden.  
 
Hannes Zaugg verlangt, dass dem Vorstand die Kompetenz erteilt wird, eine neue Kassierin, einen neuen 
Kassier zu wählen – damit nicht bis zur nächsten GV mit der Übergabe des Kassieramtes gewartet 
werden muss.  
 
Carmen Rapold hat den Eindruck, dass die Gemeinschaft wieder gestärkt werden sollte. Neue Mitglieder 
fühlen sich offensichtlich nicht willkommen. Sie nennt auch den Begriff Vetterliwirtschaft unter 
Züchtern.  
 
Ginette Hufschmid: Es gibt viele Möglichkeiten mitzuhelfen. Meldet euch! Wir könnten auch ganz 
bewusst jemanden einsetzen, der sich ums «Welcome» kümmert, einen PR Verantwortlichen etc.  
 

 Entscheid: dem Antrag von Hannes wird einstimmig zugestimmt.  

 
 
 

23. April 2023, pkm 


